

Seguridad y economía: Expectativas para la cuenta pública de Boric

Autoridades y gremios compartieron sus anhelos a días de la última rendición del mandatario. Concordaron en que hay temas claves para Arica y Parinacota que debieran concretarse y no quedar en simples intenciones.

Maria José Collado Rojas
mariajose.collado@estrellaarica.cl

Para este domingo 1 de junio se espera la realización de la cuarta y última cuenta pública del Presidente Gabriel Boric, evento que genera expectativas en autoridades y gremios locales considerando los posibles anuncios que el mandatario pudiera hacer y que involucren a la región.

El gobernador regional, Diego Paco, mencionó que dados los indicadores económicos negativos que existen en Arica y Parinacota, se esperan muchos anuncios para la zona, sin embargo, la autoridad consideró dos de suma relevancia.

"Esperamos el desalojo y demolición de Cerro Chuño. Este mandato legal para los ariqueños y parinacotenses es clave para disminuir el miedo, la inseguridad y bajar los indicadores de homicidios cada cien mil habitantes".

Acompañado de ello, dijo que es importante que el Presidente Boric incorpore a Arica en el Corredor Biocéntrico de Capricornio.

"Aquí lo único que nos falta es su voluntad. Los gobernadores de Brasil, Argentina, Paraguay y Chile están de acuerdo en que Arica y Parinacota se incorporen, porque justamente Brasil requiere más puertos y en ese sentido, es una oportunidad para el Gobierno de Chile para poder cumplir y eso solo depende de la voluntad del Presidente de la República".

Por su parte, el alcalde de Arica, Orlando Vargas, señaló que espera escuchar "buenas nuevas" y no más de lo mismo. "Creemos que el Presidente es responsable de que al país no le haya ido bien en lo económico. Allí faltó imaginación, sueños y conocimiento, situación que le ha hecho daño a la economía nacional".

Vargas comparó la evolución que ha tenido Perú, cuyo producto interno bruto ha crecido 10 veces más que el de Chile. "Tampoco se ha hecho cargo de Arica como corresponde, esta ciudad está abandonada. Acá llevamos una tremenda lucha para mejorar nuestra ciudad en lo económico, los espacios públicos, la seguri-



ESTE DOMINGO SE REALIZARÁ LA CUENTA PÚBLICA, LA ÚLTIMA A CARGO DE GABRIEL BORIC.

dad y el turismo, es por eso que estoy un poco molesto con la situación".

Finalmente, mencionó que en temas de seguridad se han usado recursos propios del municipio. "Eso no corresponde, ya que deberían darnos dineros desde el Ministerio de Seguridad y eso no se ha hecho. Necesitamos más recursos para contratar más guardias".

GREMIOS

El presidente de la Cámara Chilena de la Construcción (CChC), Ricardo Peña Jones, comentó que para la próxima cuenta pública esperan "hechos reales para la región, que pareciera estar abandonada por el centralismo".

En ese sentido, expuso la importancia de cumplir con los compromisos

anunciados en cuentas públicas anteriores, y que no demoren un año en concretarse como fue el caso de la Comisión Asesora del Arica 2029 o Arica 100.

"Algunos anuncios que podría dar el Presidente de la República podrían ser que se desarrolle la mejora definitiva de la ruta Cuesta Chinchorro única vía de acceso terrestre a

nuestra ciudad, medidas de seguridad y migración, además del tema de la permisología, la cual tanto daño hace a la inversión y desarrollo de proyectos que son los que generan empleo formal y mejoran la calidad de vida de todos los habitantes de la región".

Por otro lado, el presidente de la Cámara de Turismo, Miguel Maldonado, sostuvo que es importante que la descentralización sea un hecho concreto, ya que existen proyectos y temas que en la región no pueden resolverse de forma rápida porque dependen del nivel central.

"Lo otro tiene que ver con el tema de la seguridad, principalmente de frontera, porque cada vez que suceden eventos en la ciudad estamos expuestos. Mientras más resguardo haya en la frontera, tendremos una mejor visibilidad como destino, porque de una u otra forma, todo lo que tiene que ver con migración irregular, el Tren de Aragua o el Cerro Chuño, impactan negativamente en la visión que pueda tener un turista acerca del destino".